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La fotogfajia recoge una imagen retrospectiva de algunos rrahajos presenwdos en la., 
Jornadas del Curso 81-82. 

Del 25 al 29 de abril en el Centro Cívico Juan de la Cierva 

111 Jornadas Escolares 
Entre el 25 y el 29. de este mes de abril se celebrarán, en el Centro 

Cívico Juan de la Cierva, las III Jornadas Escolares. Como en las 
dos ocasiones anteriores, bajo el patrocinio del Ayuntamiento, se re
visará el desarrollo y los resultados obtenidos durante el curso escolar. 

Durante cinco días se pasará 
revista a todo lo que se hace en 
las escuelas a través de los infor
mes que presentarán padres, 
alumnos y profesores de los cole
gios de nuestra localidad. Al mis
mo tiempo habrá una serie de 
proyecciones de diapositivas, una 
exposición permanente de traba
jos realizados por varios centros 
y una exposición· monográfica so
bre LA PAZ, realizada por los 
alumnos de EGB. 

Con estas Jornadas, todos los 
implicados en el sistema escolar 
en Getafe (profesores, padres, 
alumnos, Inspección Técnica de 
EGB y Ayuntamiento) quieren 
debatir sobre lo que se hace en la 

escuela, ver los problemas que 
existen, buscar una renovación 
pedagógica en profundidad y la 
manera de integrar a la escuela en 
el medio social en el que se des
envuelve y, al mismo tiempo, res
ponsabilizar a la sociedad en ge
neral de la educación de los 
niños. 

Las Jornadas se desarrollarán 
durante estos cinco días en el 
Centro Cívico Juan de la Cierva 
de 5 ,30 a 9 de la tarde. La entra
da será libre a todos los actos y 
durante su desarrollo funcionará 
un servicio de guardería infantil 
para facilitar la participación de 
aquellos padres que lo deseen. 

Comenzó la Campaña Electoral 

Para cuando este número de 
Getafe esté en sus manos, la cam
paña para las elecciones locales 
estará en pleno apogeo. Hasta 
ahora casi todos los partidos o 
candidaturas que se presentan en 

Getaf e han celebrado mítines 
para exponer públicamente sus 
programas. 

En algunos de estos mítines, 
como en el caso del PSOE y del 
PCE, han estado presentes impor-

(Sigue en la última página.) 

Se pondrá en marcha en junio, abarcando todas las áreas 
del consumo 

El Ayuntamiento hará una 

Oficina de Información 

al Consumidor 
El Ayuntamiento, a través de la 

Delegación de Sanidad, está ges
tionando la puesta en marcha de 
una Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor que pue
da proporcionar a los vecinos de 
Getafe datos y asesoramiento 
sobre todo aquello que consumi
mos o utilizamos, dedicando es
pecial atención a la alimentación. 
Jesús Neira, Concejal Delegado 
de Sanidad, nos explica en esta 
entrevista qué será esta Oficina. 

«La Oficina Municipal de In
formación al Consumidor se ins
cribe dentro de un plan de traba
jo a través del cual se pretende 
dar cobertura técnica a varios 
pueblos de la Zona Sur. Estamos 
intentando que el Laboratorio 
Municipal se convierta en Comar
cal y hemos puesto el tema en co
nocimiento del Instituto Nacional 
de Consumo. Este organismo ha 
acogido bien la idea y nos ha 
aconsejado que pidamos financia
ción. Y eso hemos hecho: les 
hemos pedido 15 millones y ya es
tamos trabajando sobre estas 
bases.» 

P.: ¿ Qué funciones realizará la 
Oficina dentro de este plantea
miento? 

R.: «Con la Oficina de Infor
mación al Consumidor se preten
de ampliar la parte del área de 
Información que ahora cubre el 
Laboratorio. Aquí se facilita ya 
información sobre alimentos y 
cuando la Oficina empiece a fun
cionar, que espero que sea para el 
mes de junio, se dará informa-

Y además, en este número: 

• Importantes acuerdos para
las Cooperativas.

• Mercasa hará un gran centro
cívico-comercial.

• Entrevista con el Concejal
de Tráfico y Transportes.

Jesús \
(

!ira, Conce_¡al cie Saniciaci. 

ción tanto a nivel particular como 
con campañas y cursos progresi
vos sobre manipulación de ali
mentos, su conservación, dietéti
ca, etc. Este será el área funda
mental. Pero también se tocará 
cualquier aspecto del consumo 
tanto a nivel de mera informa
ción sobre los productos como de 
asesoramiento en el caso de posi
bles denuncias.» 

P.: ¿ Con qué medios se con
tará para llevar a cabo esta labor? 

R.: «En cuanto a medios técni
cos se contará con todos los me
dios con que actualmente cuenta 
el Laboratorio y además los que 
se introducirán para controlar el 
Medio Ambiente. Toda la infor
mación que se obtenga de los aná
lisis que efectuemos estará a dis
posición de los vecinos. 

La Oficina contará también, 
además de con los medios huma
nos del Laboratorio, con un die
tólo_go y con un experto en los 
temas de consumo.» 

• Son necesarios aparcamien
tos subterráneos.

• Importante campaña de lim
pieza de solares.

• Aumento de participantes en
la Olimpíada Obrera.



Mis reportajes sobre Lanza 

Arbol genealógico de la familia Amarás. 

18. ¿SILVERIÚ LANZA TENIA POR NOMBRE
JUAN «BAUTISTA»? (1)

¿Era Juan Bautista el nombre de pila del escritor «Silverio Lanza»? 
No .. En su partida de bautismo no figura expresamente el Bautista. 
Lo que consta en el documento (lib. 25, fol. 28, año 1856) literalmente 
es ésto: púsele por nombre JUAN MARIA FRANCISCO DE LA 
SANTISIMA TRINIDAD. Este, y no otro, es el verdadero nombre del 
literato «Silverio Lanza». Es sabido que, generalmente, las personas 
que tienen el nombre de Juan, a secas, a la hora de elegir su fiesta 
ono;nástica, suelen acog·erse a la de Juan el Bautista. Pero hay otras 
que prefieren celebrarla el día de san Juan Evangelista. ¿Podría un 
Juan elegir como su santo patrono a Crisóstomo, Damasceno, Gual
berto, Bosco, Capistrqno, de la Cruz, Bautista de la Salle, de Dios, 
Eudes, de Mata, de Sahagún ... ? ¿Adoptada una de las advocaciones 
del santoral, se puede incorporar legítimamente al nombre de pila? 
¿Por qué lo hizo Silverio Lanza? 

En el ámbito familiar nuestro nombre fue siempre conocido y lla
mado por el simple nombre de Juan. En todo documento de su infan
cia el nombre que figura es siempre Juan, y sólo Juan, lo que obvia
mente indica que ése era su apelativo común. Veamos algunas mues
tras documentales, entre las más significativas: 

- -Arbol genealógico familiar que mandó componer su madre,
doña María del Rosario. Aparece como el tercero de sus hijos con la 
inscripción de DON JUAN AMOROS, V AZQUEZ DE FIGUEROA, 
PEREZ DE GRANDALLANA. 

- Instancia que a S. M. la Reina doña Isabel eleva don Narciso
Amorós de Folch (mar. 1859), padre de «Silverio Lanza». En ella ex
pone: mas, como todavía tenga el- recurrente otro hijo, también menor 
de edad, nombrado D. Juan al que se propone dedicar a la noble carre
ra de la Marina Española ... 

- Concesión real (19 mar. 1859): La Reina q.D.g. se ha dignado
conceder a D. Juan Amorós y Vázquez-Figueroa gracia de aspirante a 
Marina con uso de uniforme desde los seis años y opción a plaza en el 
Colegio naval... 

- Real Carta Ejecutoria de Hidalguía y Nobleza (1875), otorgada
a doña Rosario, y que Silverio Lanza cita en alguna de sus obras: 
Y Don Juan Amorós, Vázquez de Figueroa, Folch de Cardona y Pérez 
de Grandallana, que nació en esta Corte el día deo de Noviembre 
(fol. 15 y 16). También en los folios 88 y 96 se le menciona con el nom
bre de Don Juan.
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- Instancia solicitando demora de embarque en la fragata «Blan
ca» (27. ene. 1876). Comienza así: Juan Amorós y Vázquez-Figueroa, 
Guardia Marina de segunda clase ... (N. B.: A esta instancia sigue una 
nota de trámite, escrita por el oficial Federico Aguilar, que considero 
clave en la cuestión que estamos dilucidando, y del que me ocuparé en 
un ptoximo artículo). 

- Certificado expedido por el médico de cabecera de la familia
Amorós, don Ramón Coll (28 ene. 1876): Certifico que Dn. Juan

Amorós Vázquez Figueroa ... se encuentra padeciendo una viruela con
fluente grave, pero ... 

- Solicitud autógrafa, escrita en Mahón (22 dic. 1876), pidiendo
un retraso en los exámenes: D. Juan Amorós y Vázquez-Figueroa ... 
embarcado en la fragata «Blanca» ... El mismo firma con el nombre de 
Juan Amorós. 

- Otra instancia manuscrita y firmada por el propio guardiamari
na (19 feb. 1877): D. Juan Amorós y Vázquez-Figueroa, embarcado 
en la fragata «Vitoria» ... Firma: Juan Amorós y Vázquez Figueroa. 

- Petición al Ministro de Marina, suscrita por el padrastro de
«Silverio Lanza», don Ignacio Rodríguez y Martínez (10 oct. 1877): 
... que por fallecimiento de su esposa, Doña María del Rosario Váz
quez-Figueroa y Pérez de Grandallana, madre del Guardia-marina de 
2. ª clase, D. Juan Amorós y Vázquez-Figueroa ... se sirva disponer sea
llamado a Madrid el citado Guardia-marina D. Juan Amorós y Váz
quez-Figueroa ...

Proseguiremos con otras variaciones sobre este curioso tema. 

JOSE M. DOMINGUEZ RODRIGUEZ 

-Agenda

EN LA CASA DE LA CULTURA. 

ABRIL 

Lunes 18 y martes 19: Cine «Ciclo Garci»: Sólos en la ma-

Viernes 22, sábado 23 y Domingo 24: Teatro. Extreno del Rito __ 
laico por un ausente, de Carlos Lamas, por el grµpo LOS 
ERRANTES. 

Lunes 25 y martes 26: Cine «Ciclo Garci»: Las verdes pra
deras. 

Jueves 28, viernes 29 y sábado 30: Jornadas en honor de Sil
verio Lanza. 

MAYO 

Lunes 2 y martes 3: Cine «Ciclo Garci»: El Crack. 

(Todos los actos comienzan a las 7 de la tarde.) 

EN LA CASA DE LA JUVENTUD (Guadalajara, 

ABRIL 

Viernes 22 a las 7,30: Actuación de Antonio Curiel (folk-funky). 
A las 8: Representación de la obra teatral El espíritu y la 
opresión. Organiza la Comunidad. 

Sábado 23 a las 7 ,30: Actuación de Antonio Curiel. 
Domingo 24 a las 4,30: Cine infantil: Planeta prohibido. Dir.: 

Fred McLeod Wilcox (ciencia-ficción). 
A las 7 ,30: Actuación de Antonio Curiel. 

Martes 26 a las 7 ,30: Música novel con Paco Agudo. 
Jueves 28 a las 7 ,30: Recital poético a cargo de Julián Zama. 
Viernes 29 a las 7,30: Música novel en el bar, con Paco Agudo. 

A las 8: Proyección audiovisual en el Salón de Actos, tema 
Pacifismo y no violencia. Organiza la Comunidad. 

Sábado 30 a las 7 ,30: Actuación de Elisa Serna (canción popular 
e infantil. 

MAYO 

Domingo 1 a las 4,30: Cine infantil El enviado especial. Dir.: 
Alfred Hitchcock. 
A las 7,30: Actuación de Elisa Serna (canción popular e in
fantil). 

<' 



En las II Jornadas de Deporte y Recreación 

Reconocimiento de la labor 

del Patronato de Deportes 

Entre los días 8, 9 y 10 de este mes se han celebrado las II Jornadas 
Municipales sobre Deporte y Recreación organizadas por el Ayunta
miento a través del Patronato Municipal de Deportes. 

A las Jornadas han asistido casi 
200 personas entre profesores de 
Educación Física, responsables 
técnicos y políticos de distintos 
organismos y otras personas in
teresadas en el tema, procedentes 
no sólo de Getafe, sino también 
de Alcalá de Henares, Leganés, 
Madrid (de donde han venido 

riores, así como la labor desarro
llada aquí en Getafe por los téc
nicos del Ratronato de Instalacio
nes Depru-tivas, entendiendo el 
deporte no tanto como una serie 
de actividades competitivas, sino 
como un elemento fundamental 
en el desarrollo integral de la per
sona. 

t:n la inauguración de las Jornadas estuvieron presenres (de izquierda a derecha) 8c111-
risra Pérez, Concejal de Deportes, José María Cagigal, Miembro del Comité tjern
tivo del Consejo Internacional de Educación Física y Deportes de la UNESCO, José 
Luis Salvador, Director del Patronato de Deportes y Joaquín García Llascos, Jefe de 

Estudios del Patronato. (Foto: POMBO.) 

representantes del Ayuntamiento 
y la Diputación) Móstoles, Hospi
talet de Uobregat, Málaga, Fuen
labrada, Esplugas de Llobrcgat y 
Pozuelo de Alarcón. 

Según las opiniones de los- mis
mos asistentes es de destacar la 
profundidad a la que se ha llegado 
en los planteamientos de las po
nencias expuestas por los distin
tos conferenciantes (ver núm. 38 
de Getafe) y los debates poste-

Además de los aspectos teó
ricos estrictamente deportivos, las 
Jornadas incluyeron una exposi
ción de los programas depor
tivos de los distintos partidos po
líticos que se presentan a las elec
ciones locales. En general, los 
grupos políticos aceptaron la ne
cesidad de reconocer la titulación 
académica de los profesores de 
Educación Física y de mejorar las 
instalaciones deportivas. 

Se gastarán 15 millones en limpiar y acondicionar solares 

Importante campaña 

de limpieza 

El Ayuntamiento ha iniciado una importante campaña de limpieza 
y aprovechamiento de solares que durará aproximadamente mes y 
medio y en la que se han invertido 15 millones de pesetas. 

La campaña consistirá en la De forma paralela el Ayunta-
limpieza de escombros y basuras miento ha llegado a un acuerdo 
de todos los solares de Getaf e y con el propietario de una finca 
en la instalación posterior en los situada entre el Cerro de los An
mismos de porterías de fútbol, geles y Perales del Río en la que 
balonmano y canastas de balon- ya se están haciendo las obras 
cesto, dentro de la política segui- necesarias para que pueda ser 
da por el Ayuntamiento de fo- utilizada como vertedero público 
mentar la utilización de cualquier de escombros. La Corporación 
espacio libre como zona de espar- confía en que la colaboración de 
cimiento. los vecinos, utilizando adecuada-

Además se repararán los juegos mente los servicios que s.e ponen 
infantiles que estén deteriorados y a. su disposición, permitan conse
se instalarán otros nuevos, se guir un Getafe más limpio que es, 
hará una nueva señalización de en definitiva, lo que se pretende 
tráfico,. se pintarán vallas y bor- con esta �ampaña. Este esfuerzo 
dillos de aceras, se realizarán re- se continuará tras las Elecciones 
fugios para contenedores y se co- del 8 de mayo. 
locarán 750 papeleras y 150 ban-
cos. 

El Alcalde, dÓn Pedro Castro Vázquez, juega una partida de damas entre los integran
tes de uno de los r,rupos durante su visita a los mismos. 

Para las excursiones de «Primavera 83» 

Fuerte demanda de plazas 

Las actividades de la Campaña «Primavera 83» se han realizado 
con toda normalidad, registrándose una fuerte demanda de plazas que 
superó con creces la oferta que había. En los días en que se realizó, el 
Alcalde, don Pedro Castro, visitó todos los grupos, interesándose por 
las condiciones en que se desarrollaban las actividades. 

Excepto en el caso del grupo de 
Casteldefels, que vio entorpecido 
el desarrollo del curso de surf a 
vela por el mal tiempo, el resto 
del programa se desarrolló ínte
gramente y estuvo supervisado 
constantemente por monitores del 
Ayuntamiento y por el propio 
Alcalde, don Pedro Castro Váz
quez, que quiso asegurarse per
sonalmente de que las actividades 
se desarrollaban normalmente y 

visitó en cuatro díás los distintos 
grupos, realizando un viaje mara
thoniano por la geografía espa
ñola. 

Es de señalar también la gran 
demanda de plazas que hubo. 
En algunos casos las plazas se 
cubrieron en tres días, aún cuan. 
do el período de inscripción se 
abrió sólo unos diez días antes de 
iniciar los viajes. 

Los Servicios Municipales de limpieza actuarán más intensivamente en los solares. 
(Foto: POMBO). 



El Ayuntamiento estudia su posible ubicación 

Son necesarios aparcamientos 

subterráneos 

Javier Solana, Ministro de Culrura (i-z,quierda) y Gerarclo Iglesias, Secrerario General del 
PCE (derecha). Foto: POMBO. 

El aparcamiento es un tema 
que preocupa bastante a los veci
nos de nuestra ciudad. Alfonso 
Romero, Concejal de Tráfico y 
Transporte, expone, en esta en
trevista, cuál es la situación ahora 
mismo en materia de aparcamien
to y cuáles son las actuaciones 
que se están llevando a cabo por 
el Ayuntamiento para poner re
medio. Comenzó la Campaña Electoral 

(Viene de la primera página.) 

tantes figuras de la política nacio
nal, como Gerardo Iglesias, Se
cretario General del PCE, y Ja
vier Solana, Ministro de Cultura, 
que estuvieron en nuestra locali
dad el mismo día, el 8 de este 

mes, y casi a la misma horc;t, en 
sendos mítines de sus partidos. 
En ellos, Adolfo Gilaberte (Con
cejal de Urbanismo) y Pedro Cas
tro Vázquez (Alcalde) presenta
ron sus programas respectivos. 

P.: Getaf e tiene planteados 
graves problemas de aparcamien
to. ¿ Cuál es la situación actual
mente? 

R.: La situación actual es de un 
déficit de más de 8.000 plazas de 
estacionamiento y es la conse
cuencia de un hacer urbanístico, 
por las corporaciones que han 
precedido a la actual, irresponsa
ble y dejado llevar por la especu
lación y el lucro fácil del suelo. 

Una mínima preocupación hu
biera evitado en un alto porcen
taje esta situación y ahí está el 
Plan Especial de Reforma Inte
rior elaborado por esta corpora
ción democrática, con gobierno 
de izquierda, donde se contempla 
como ley la necesidad de cons
truir una plaza de garaje por cada 
vivienda que se construya a par
tir de ahora. Si esta medida se 
hubiese adoptado al principio de 
comenzar el desarrollo desafora
do de Getafe, el problema del es
tacionamiento hoy en Getafe se
ría inexistente. 

Aljónso R.0111ero, Concejal de hú/ico _1· 

Transportes. (Foto: POMBO.) 

como el acondicionamiento de las 
zonas que sólo se puedan utilizar 
en superficie. 

P.: ¿Qué está haciendo el 
Ayuntamiento en este tema? 

R.: Nos hemos planteado dos 
cuestiones previas: primero una 
campaña de información a todos 
los ciudadanos residentes en Ge
tafe sobre la disposición del 
Ayuntamiento a ceder el uso de 
todas aquellas zonas donde se 
puedan construir estacionamien
tos subterráneos para residentes. 
Segundo, estamos estudiando y 
localizando las zonas que son po
sibles destinar a este tipo de cons
trucciones, plazas públicas, par
ques, etc., dado que éstas que
dan, una vez acabado el estacio
namiento, tal cual estuvieren en 
un principio. 

La Olimpíada Obrera acaba el l. 0 de mayo P.: En su opinión, ¿cuál o cuá
les podrían ser las medidas a to
mar para solucionar o paliar en 
la medida de lo posible este pro
blema? 

P.: ¿ Qué problemas se plantean 
a la hora de abordar las posibles 
soluciones? 

Aumento de participantes R.: Quizás el principal proble
ma sea la financiación de la cons
trucción en sí, pues el Ayunta
miento pone a disposición de los 
posibles interesados usuarios el 
suelo a construir sin cobrar nada 
y cediendo el derecho de uso en
tre 50 a 90 años, pero tampoco 
el Ayuntamiento puede hacer 
otro tipo de aportación econó
mica. 

La Olimpíada Obrera ha entra
do ya en su última etapa. El 
1. º de mayo tendrá lugar la clau
sura de la Olimpíada, en la que
este año han intervenido unas
3 .000 personas en las distintas
modalidades deportivas. Con res
pecto a pasadas ediciones, esta
Olimpíada ha registrado un au
mento sensible en participantes en
fútbol-sala y voleibol y se han
introducido nuevos trofeos y más
deportes.

Quizá la nota más destacada, 
al margen de la participación de 
unas 3.000 personas (fundamen
talmente trabajadores de Getafe) 
haya sido la inclusión de los tor
neos de ajedrez, las pruebas de ci
clismo, el cross, los partidos de 
tenis y el tiro al plato. 

En cuanto a los trofeos, este 
año se darán trofeos a las empre
sas cuyos equipos hayan canse-· 
guido más medallas y también a 
las que más participantes hayan 
presentado. En este aspecto, y 
aún cuando todavía no se han 
jugado todos los partidos ni se 
han celebrado todas las compe
ticiones, es posible que la empre-

sa CASA sea la más beneficiada 
ya que ha sido la que ha presen
tado más participantes, tanto 
por equipos como en los deportes 
individuales. 

R.: Esta ha sido una de las 
preocupaciones serias de mi dele
gación, llegando a la conclusión 
de que las soluciones pasan por 
la construcción de estacionamien-

Avisos 

tos subterráneos para residentes 
en todas .1as zonas de dominio 
público que sean posibles así 

• Próximamente se inaugurará el nuevo edifi
cio del Centro Municipal de Salud, que estará 
situado en la calle Alvaro de Bazán, 12. En él se 
instalará también el Centro Médico de Urgencias 
y se prestarán los servicios que venían prestan
do ambos centros: de Planificación Familiar, de 
Salud Mental, de Salud Escolar, el Materno
Infantil ( con cursos de preparación al parto), el 
de Salud Laboral y los propios del Centro Mé
dico de Urgencias. El horario será de mañana 
y tarde entre el lunes y el viernes, excepto el 
Centro Médico de Urgencias, que también fun
cionará todos los sábados. 

• En este nuevo Centro Municipal de Salud se
realizarán las pruebas de la Campaña de Pre
vención del Cáncer Femenino, a partir del 
día 25. La Campaña estará en vigor hasta el 
mes de diciembre. El precio de inscripción es de 

1.000 pesetas y, las mujgres que lo deseen, serán 
sometidas a los análisis y exploraciones nece
sarias para detec!ar la posible presencia de un 
tumor cancerígeno. 

• La Delegación de la Juventud ha puesto en
marcha, en la Casa de la Juventud, dos nuevos 
cursos. Uno de Iniciación al Vídeo, entre el 
20 de abril y el 20 de mayo, y otro de Inicia
ción a la Pintura. Los que esteis interesados en 
inscribiros o recibir más información podeis 
pasar por la Casa de la Juventud en la calle 
Guadalajara. 

• El II Campeonato de Tenis VILLA DE
GETAFE comenzará el día 24 de abril y termi
nará coincidiendo con las fiestas _patronales._ 
Este año es necesaria la licencia federativa para 
inscribirse. 


